

Rumania hace aprestos bélicos

Maestros mexicanos en huelga porque no se les paga

Poincaré se toma gran interés por todos los sports

París.—Ha merecido una respuesta inmediata la solicitud elevada al Primer Ministro para que derogue, o por lo menos enmiende, el decreto que prácticamente elimina los deportes del ejército francés.

«No sería yo merecedor de la jefatura del gobierno si no me interesase en asuntos de sports», dijo M. Poincaré contestando una del ex-Ministro de Deportes, Gastón Vidal, quien pedía que continuase el régimen anterior a pesar de ser el servicio militar ahora solo de un año. El Estado Mayor ha anunciado que todas las licencias que se concedan a los militares atletas para participar en competencias atléticas serán suspendidas después del 15 de Mayo de 1927 debido a la necesidad de que los soldados dediquen todo su tiempo a los deberes militares.

Considérase que esta medida constituye una gran desventaja para la preparación de Francia para los juegos olímpicos de 1928 que se celebrarán en Amsterdam.

M. Poincaré dijo que su edad y sus ocupaciones no le permitían competir como atleta, pero que como Presidente de la República y como Primer Ministro siempre había tratado de estimular los deportes y que podían confiar en que continuaría haciendo todo lo posible para desarrollarlos.

La revolución en Albania
Belgrado.—La revolución alba-

nesa parece que va tomando señales de consunción, pues las operaciones no pasan del corriente escaramuceo. Respórtase que los rebeldes se están retirando ante las fuerzas de Acomed Zegu, el Presidente mahometano.

Scutari manteniéndose en absoluta calma, sin que se refleje lo que en el interior del país ocurre. Las comunicaciones telegráficas y telefónicas entre Albania y Sud-Estavo manteniéndose normales.

El viaje del ex-Kronprinz

Berlin.—Relacionese el viaje del ex-Kronprinz a Doorn no con la supuesta enfermedad del Emperador Guillermo, sino con ciertas dificultades judiciales que en referencia a sus bienes han experimentado los Hohenzollern últimamente.

Asegúrase que Federico Guillermo retornará a Potsdam con una procura de su padre, para representarle en determinados negocios.

En la frontera holandesa entrevistóse el ex-Kronprinz con el Ministro del Interior de Holanda Dr. Kann, que acertaba a estar por allí; cambiando impresiones con él, según se dice, sobre la posibilidad de que retorne a Berlín el ex-Emperador.

Toma un serio aspecto la huelga de maestros en Coahuila

Saltillo, Coah. México.—Se verificó en medio de la mayor animación, la manifestación organizada por los maestros de escuela de esta capital, para protestar por el procedimiento del Gobierno que

los tiene privados de sueldos desde hace mucho tiempo.

Como se sabe, los maestros declararon una huelga desde el lunes anterior, y se mantienen en su actitud, y para hacer más eficaz su labor, han solicitado y obtenido la cooperación de todos los gremios sindicalizados, por lo que se teme una huelga general, si para el plazo señalado, que es el último del presente mes, no se han cubierto los sueldos de los Profesores del Saltillo y de las Municipalidades.

En la manifestación que se llevó a cabo, figuraron en primer término los profesores, luego las maestras, en seguida los alumnos de los años superiores, y más atrás los de los años inferiores. Segulan las corporaciones agrarias de la Liga Agrarista y otros grupos organizados.

Algunos oradores hablaron durante la manifestación estando sumamente animada ésta y estimulada por los padres de familia y la sociedad en general, cuyos hijos están ahora sin instrucción.

La actitud de los maestros se tiene ya como muy seria, debido a que se han negado a entregar las llaves de las Escuelas.

El Profesor Zacarías Escobedo se presentó con los maestros pidiendo a nombre del Presidente Municipal las llaves de los edificios escolares, pero se negaron a hacerlo, luego se envió al Inspector General de Policía Francisco Ortiz Garza y al comandante Salomón Rodríguez con un oficial pidiéndoles las llaves, pero también por oficio se negaron a hacer entrega de ellas.

Ha habido numerosas incidentes

con motivo de este movimiento.

Los líderes laboristas J. Martínez N. P. Carlos de la Luz Mendoza y otros estuvieron hablando con algunas de las maestras sobre la huelga.

Se ha considerado este acto como una rebeldía al Ayuntamiento local.

Serán juzgados en el Japón 37 estudiantes acusados de subversión

Tokio.—Dentro de unas semanas serán juzgados en Kyoto 37 estudiantes de distintas universidades a quienes se acusa de conspirar para perturbar la paz y de violar la ley de imprenta.

Con ello y por las mismas acusaciones será juzgado Masa Kami-mura, líder de un gremio obrero del Japón. Uno de los estudiantes que era Barón, y que voluntariamente renunció su título, será juzgado además por lesa majestad.

El arresto y proceso de estos estudiantes ha causado gran sensación en todo el país y su juicio será objeto de gran interés.

Mejora el joven Edison

Washington, Delaware.—Aunque el estado de Williams L. Edison, hijo del famoso inventor de su mismo apellido, sigue siendo grave, los médicos que lo asisten advierten en él una constante mejoría.

Edison, hijo se halla en el Hospital de Delaware de esta localidad, presa de agudo ataque de peritonitis a consecuencia de una operación apendicular que se le practicó.

Rumania se arma

Bucarest.—El gobierno rumano ha hecho un nuevo pedido de armamentos a Italia por valor de 800.000.000 de leis.

El lei vale aproximadamente 19 centavos. Al comentar la noticia los periódicos dicen que el pedido ha sido a una casa de Nápoles, la cual con arreglo a las condiciones estipuladas, tendrá que entregar dentro de veintiséis meses en aguas rumanas, dos destróyers de 18.000 toneladas de desplazamiento cada uno con cinco piezas de grueso calibre.

También tendrá que entregar dentro de 34 meses un submarino del último modelo con su buque madre.

Las reclamaciones de guerra

Washington.—Fundamentándose en el precedente de que las propiedades privadas no son incautables en tiempos de guerra aunque pertenezcan a súbditos o ciudadanos de naciones enemigas; anuncia mister William G. Green, miembro de la Comisión de Arbitrios de la Cámara de Representantes, que el Congreso de los Estados Unidos se verá obligado a autorizar un crédito de \$100.000.000 para satisfacer las reclamaciones de las empresas alemanas a las cuales se les incautaran aparatos de radio, vapores, instrumentos industriales y otros efectos.

Aqueja el reumatismo a la emperatriz Carlota

Bruselas.—«L. Etrilie Belge» dice que la anciana ex-emperatriz María Carlota, que frisa en los 86 años de edad, sufre algunos dolores reumáticos. No obstante su estado no es alarmante.

“Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses”

El domingo 12 de Diciembre habrá reunión de la Liga en el Salón de catecismo de la Merced a la hora acostumbrada.

El Director

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Hoy hay remate de ganados finos

El Departamento Nacional de Agricultura rematará hoy la última partida de ganado fino importado de raza Guernesey.

Los ejemplares importados son muy buenos y fueron seleccionados por el Ingeniero Don Federico Peralta en su reciente viaje a los Estados Unidos.

El remate empezará a las 14 horas en el local frente a la Arena y el pago es al contado.

A los jardineros

Los jardineros que tengan sus rosales enfermos con manchas de herrumbre, en apariencia, pueden recurrir al Departamento de Agricultura donde se les darán instrucciones para combatirla.

El ingeniero Sr. don Bernardo Iglesias ha hecho un interesante estudio de la enfermedad de las rosas.

Sobre ella aparecerá un estudio en el próximo número del Boletín de Fomento.

Congreso Nacional

Sesión del 10 de diciembre

En discusión detallada la nueva redacción dada por la Comisión de Agricultura sobre el proyecto para la creación de la Escuela de Agricultura. Según este nuevo proyecto, se destinan cien mil colones del Presupuesto para dicha Escuela y se dispone la venta de los Campos de Ensayos que tiene el Gobierno. Se recomienda al Ejecutivo la Reglamentación respectiva dejando a su discreción escoger el lugar donde se va a establecer la Escuela.

El Representante Fernández volvió a hacer moción para que se funde la Escuela en la Provincia de Alajuela, lo que fué rechazado. La ley fué unánimemente aprobada.

Caja para la lotería

Acaba la Junta de Caridad de recibir una excelente puerta de acero y de combinación para la gran arca de hierro y cemento que se ha construido en las oficinas de la Junta de Caridad donde se expende la lotería.

Una comparación de figuras

Tenemos en Francia dos personajes eminentes, guapos, valientes como que lo probaron durante la guerra europea, y a la vez *servientes católicos prácticos*, en quienes la fe es una consigna; nos referimos al Mariscal Foch y al general Pau, el conocido manco Pau ¿Quién pudiera dudar de su valor y de sus triunfos? Quien lo hiciere es más que ciego, sería el colmo de la obsecación.

Reporteado por L. Fran Marsaél el sereno Mariscal Foch a quien se le dirigió la siguiente pregunta: «La religión católica ¿ha ayudado a ganar la guerra?»

Y el Mariscal contesta: «Es muy posible. La inmensa mayoría, mejor, la totalidad del ejército francés era y es católico.....La fe, salva siempre. La fe en Dios es una doble salvaguardia....» Del general Pau, el valeroso manco bastante se sabe de su fe. Esos son

guapos militares, no come curas y asesinos a mansalva como los improvisados generales *Plutarco Elias Calles* y *Alvaro Obregón*, cuyas proezas militares preguntamos ¿dónde están? sino las de hacer padecer prisiones, torturas, martirios, multas, confiscaciones y atropellos a toda clase de libertad contra pobres, indefensos católicos contando entre ellos a dignas matronas, señoritas merecedoras de todo respeto y ancianos venerables que ni así han cedido de su valor cristiano. Y qué clase de guerra a los católicos hacen esos valientes (generales de cartón) a los valientes y denodados católicos?

Les quitan toda clase de armas, los tienen llenos de esbirros por doquiera, les han cerrado todas sus imprentas para conculcar el precioso derecho de externar el pensamiento que proclaman mundial-

Pasa a la cuarta página

TRIBUNA LIBRE

¿Por qué somos antiemprestistas y adversarios del capitalismo yankee?

III

En los tiempos que corremos, en que el carácter expansionista del yankee se ha desbordado, cual lo hiciera un caudaloso río, sobre las Naciones de América de origen hispano, toca a los Representantes de esos pueblos oponer una valla infranqueable a la introducción en dichos países del *dollar imperialista*, el cual viene siempre en busca de riquezas con su cohorte de grandes abusos y reclamos infundados, de lo cual México, Haití, Nicaragua y todos los demás países en donde se le ha permitido la entrada, son un ejemplo palmario, porque con ello hollan su libertad y cercenan su soberanía.

Por eso, y también porque la Nación no necesita del empréstito, el cual lejos de beneficiarla la perjudicaría, es que el Congreso debe improbar la Contratación que el Poder Ejecutivo ha sometido a sus deliberaciones.

Sin contar las comisiones por servicios prestados, honorarios bastante crecidos, intereses sobre adelantos y depósito en garantía e importantes gastos de otro género, la República tendrá que desembolsar durante los 25 años del plazo de la operación por sólo los intereses sobre el principal de 8.000,000 de dólares la exorbitante suma de 9.054,587 pesos oro, y agregando los 960.000 que pierde en este negocio, se habrá desprendido al terminar el Convenio de 10.014,587 dólares que pasarán a engrosar las riquezas de los banqueros de Wall Street.

Si por nuestra deuda interna

pagamos una partida con otra, alrededor de un 9% de interés anual, ¿qué necesidad tenemos de abonar al extranjero ese mismo tipo, cuando en el país abunda demasiado el dinero, a tal extremo que nuestro colón de 46 1/2 centavos oro americano apenas vale unos 20 ídem?

Para que nuestra moneda volviera a su verdadero valor tendríamos que restringir la circulación alrededor de 9.000,000 de colones y no tenemos en las transacciones como dos veces y media esta suma?

A cada instante se oye hablar a nuestros banqueros acerca de que el dinero sobra, y lo que hace falta son buenas garantías, y esta es la pura verdad, poniendo a un lado toda clase de sofismas, a oír los cuales se va acostumbrando la Nación, sin tener en cuenta que esas enseñanzas son bastante peligrosas.

Debemos aceptar como bueno el principio de que toda cancelación de la deuda interna de un país cualquiera, por medio de un empréstito hecho en el exterior, es harto inconveniente a los intereses del Estado deudor, (en el presente caso nosotros), que vemos desaparecer grandes sumas por intereses que van a enriquecer a la nación acreedora,

Se vende una casa

situada 50 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Chartier. Entenderse con doña Rafaela Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

con mengua de nuestros recursos económicos.

Esto por una parte; de otro lado se contempla el que las deudas externas hay que pagarlas en oro, por crítica que sea la situación económico-financiera del Estado deudor, en tanto que a los acreedores que se hallan dentro de nuestras fronteras podemos pagarles con papel moneda cualquiera que sea su depreciación, y esto es de un valor incalculable.

Sumemos a todo esto el que los países con deudas externas son siempre los más expuestos a las pequeñas y grandes crisis económicas, por la importancia que tiene para ellos la salida de dinero para el extranjero, para el pago de intereses y amortización.

Si las tales naciones no cuentan con una buena exportación de productos que pueda hacer frente a dichas salidas de metálico, el cambio internacional se verá en ellas muy mal parado, cualesquiera que sean las jerigonzas o Cajas de Conversión que se funden para detener su aza.

Además de lo dicho: cuando la Nación acreedora añade a su poderío y engrandecimiento imperialistas nuestra pequeñez y su proximidad a nuestro territorio, las desventajas para nosotros los deudores son enormes.

En tales condiciones, rechazar el empréstito o hacer porque no lo acepten los banqueros, es un deber que se impone, y ojalá lo lleve a cabo la República.

MANUEL N. FERNÁNDEZ



El lunes 13 del corriente, a las 6-6,30 y 7 horas, se celebrarán en el altar del Sagrado Corazón de Jesús de la Iglesia Metropolitana, misas de requiem en sufragio del alma de nuestro tercer Obispo Monseñor

Dr. don Juan Gaspar Stork

El Apostolado de la Oración invita por este medio a todos los fieles para que concurran a dichas misas.

El Año Franciscano en Cartago

De gran interés es la Cuarta Conferencia amenizada que celebrando el corriente Año Franciscano, preparan en Cartago los RR. PP. Capuchinos, para el día 12, segundo Domingo de este mes, en el Salón de San Francisco a la 1 p. m. lo cual se puede apreciar con la lectura de su programa que es como sigue:

- 1.—Música.
- 2.—Los nuevos motivos... Discurso por el P. Director de la V. O. Tercera.
- 3.—El triunfo de la Inmaculada Concepción. Poesía por la Srta. Eida Escalante.
- 4.—Notas históricas franciscanas. Discurso por D. Eladio Prado.
- 5.—La Nueva Vida de San Fran-

cisco. Poesía por su autor D. Carlomagno Araya.

- 6.—Música.
- 7.—San Francisco y el Arte. Discurso por el P. Fr. Zenón.
- 8.—La Noche Buena de Gecio. Poesía por la Srta. Celina María.
- 9.—Las Hijas de María de la Orden Franciscana. Discurso por la Srta. Hilda Guier.
- 10.—Música.
- 11.—La Navidad de San Francisco. Poesía por su autor D. Carlomagno Araya.
- 12.—San Francisco. Por el Profesor D. Benjamín Escalante.
- 13.—Final por el P. R. Superior de Capuchinos.
- 14.—Música.

Corresponsal Especial.

DE MORAVIA

Según elecciones practicadas el pasado Domingo la Municipalidad que fungirá en el próximo bienio ha quedado integrada de la siguiente manera: propietarios don Ismael Chaves, don Juan Murillo y don Jesús Montero; suplentes: don Humberto Umaña y don Policarpo Umaña. La papeleta reeleccionista fué la que obtuvo el triunfo, manifestando con ello que la labor de esta Municipalidad encauzada siempre a hacer mejoras, no ha sido mirada con indiferencia y que se ha apreciado con su justo valor.

Por renuncia de uno de sus miembros la Junta de Educación cuenta con un nuevo elemento en-

tusiasta y progresista: don Máximo Rojas. Este señor con la cooperación eficaz y activa de los otros miembros se propone hacer muchas mejoras en la Escuela que son de inmediata necesidad.

Para el 25 de Diciembre se prepara una velada en el Salón de actos Escolar organizada por don Avelino Soto, don Roberto y Nefalí Huertas; el producto será destinado para un árbol de Navidad a los niños pobres.

En una de las vitrinas de la Escuela se exhiben los pupitres producto de la Feria Turno habida en días pasados y organizada por el Patronato Escolar.

Corresponsal.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

«La Comisión de Reclamaciones Generales, podrá fallar que el derecho internacional, la justicia y la equidad exigen que una propiedad o derecho sea restituido al reclamante además del importe concedido en tal caso, por pérdidas o daños sufridos en anterioridad a la restitución».

«Sin embargo, el gobierno afectado por tal decisión, podrá optar «por pagar» el valor de la propiedad o derecho, «en la forma resuelta por la comisión», en vez de restituir la propiedad o derecho al reclamante; y en tal caso, deberá dar por escrito aviso a la Comisión dentro de los treinta días siguientes al de la resolución, «y pagar inmediatamente el monto fijado como valor de la propiedad o derecho». Si dejase de hacer el pago de esta suma, la propiedad o derecho «será restituida inmediatamente».

Las convenciones internacionales arrojan sobre Obregón el dictado de traidor a la Patria.

Esto, ni más ni menos es lo pactado y firmado. El informe oficial del Secretario de Estado de los Estados Unidos, es concluyente. Todo un tratado solemne internacional, que de un sólo golpe acabó con el famoso Artículo 27 del Almodrote de Querétaro, y con el almodrote mismo, que sólo podrá quedar en vigor, íntegramente, no a favor, sino en contra de los mexicanos, que por virtud de tales tratados, han sido relegados a la condición de extranjeros, y sobre todo, de los norteamericanos que invierten o tengan invertido capital en México.

Y estos, naturalmente, van a formar legiones, como lo demuestra el hecho público y notario, de que al día siguiente del «reconocimiento», un sindicato de capitalistas texanos adquirió en 15 millones de dólares, TRESCIENTOS MIL ACRES DE TIERRA en el Estado de Michoacán, para dedicarlo al cultivo de arroz y otros

cereales, y a la explotación de maderas propias para construcción.

¿Por qué...? Porque saben muy bien que desde ahora se respetarán «o se harán respetar», no sólo las propiedades, sino los derechos de los extranjeros.

Si una simple concesión se cancela—por absurda que sea—tendrá que reconocerse o indemnizarse, según lo pactado. Un contrato o una propiedad que se nulifique o expropié, SE PAGARAN INMEDIATAMENTE. De lo contrario, «la propiedad o derecho se restituirán... (también INMEDIATAMENTE)».

Así lo estipulan las Convenciones Internacionales... (y así tendrá que cumplirse!

¿Qué ha quedado, pues, de la Constitución de Querétaro...? ¡El despojo contra los mexicanos!

El mismo Secretario de Estados Unidos, entonces, Mr. Phillips, al expresar su conformidad respecto de la firma de las Convenciones, ha dicho, textualmente: «ahora corresponde al Gobierno Mexicano establecer la forma en que LOS INTERESES Y DERECHOS DE LOS MEXICANOS QUEDEN BAJO EL MISMO NIVEL DE IGUALDAD que los derechos e intereses de los norteamericanos».

¿Y no es una vergüenza que un extranjero venga a señalar al gobierno mexicano el camino de la dignidad y el patriotismo...?

Por eso nosotros—dice el vibrante editorialista del periódico «OMEGA», de la Ciudad de México—esperamos también con vehemente anhelo, que el régimen obrerista proceda con toda diligencia a promover aquellas reformas constitucionales, aquellas leyes reglamentarias que otorguen a los intereses y los derechos de los mexicanos las garantías concedidas a los ciudadanos de Norteamérica.

Continuará

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

De San Juan de Tibas

El próximo domingo día doce (12) del corriente, se celebrará un gran turno Feria, que juzgar por los grandes preparativos, promete ser uno de los mejores y más productivos de cuantos se han celebrado en este Cantón.

Habrà toda suerte de diversiones y en el grandioso Hotel se servirán los manjares más exquisitos; La bendición del nuevo y artístico órgano tendrá lugar el 26 del corriente, y el mismo día el Excmo. señor Arzobispo administrará el Sacramento de la confirmación e impartirá la bendición del órgano y al nuevo y elegante Cancel.

El Corresponsal Viajero.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y., U. S. A.

Defunciones

Ayer se registraron tres defunciones.

Innominado Mora Ch.

Innominado Picado y Samuel Mauro, de nacionalidad inglesa.

“EL AGUILA DE ORO” DE PUJOL HNOS.

El mejor Regalo de

NOCHEBUENA

Cajitas de fantasía conteniendo

Finos chocolates rellenos de cremas a ¢ 2 00 c/u

De Naranja

Las elecciones Municipales pasaron muy silenciosas. Más de mil quinientos sufragantes en todo el Cantón y según datos, solo se acercaron a las urnas, el escaso número de 215. Por lo que se ve, el entusiasmo de votar va muriendo y se ignora cual será el motivo. ¡Qué calamidad!

7 Dic. 1929.

X. X.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

MARIA INMACULADA

Nieve pura es su frente, dos astros son sus ojos que muestran la hermosura de su alma toda pura, de cielo y tierra encanto a quien nadie igualó.

Su larga cabellera con sus dorados rizos, adorna su cabeza que ostenta la corona de Virgen y de Madre que Dios le coleó.

Sublime es la mirada de esta Virgen bella: la paz inexplicable que al alma diviniza, en su plácido rostro nos muestra la expresión.

De aquel amor de Madre, de aquel amor de Virgen por gracia Inmaculada... de todos, noche y día, amable y bondadosa, envía al corazón.

Fr. Z. de A. de M.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono N 490

Litoneum para saguanes. Alfombras litoneum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

Noviembre de 1926.

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Ariban, 226. BARCELONA, España.

Kal-Mol "Gehe" con Cafeina



Acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

El Dr. Figueres reelecto en la Congregación Mariana

El Dr. don Mariano Figueres acaba de recibir una nueva muestra de aprecio, confianza y adhesión por parte de los Caballeros Marianos. De nuevo y para el año 1927 ha sido reelecto Prefecto de la Congregación.

Nuestro estimado amigo don Julio Vargas Meléndez fué también favorecido con el puesto de secretario.

Oportunamente daremos cuenta de los otros puestos de la Directiva.

El virtuoso sacerdote Probo. Gerbrando seguirá siempre como Director Espiritual.

El estreno del órgano de Tibás

Se está completando la afinación del gran órgano de Tibás, hermosísimo instrumento obtenido gracias a los afanes del presbítero Martínez, secundado por sus feligreses.

El estreno será muy pronto y se prepara una gran fiesta. A ella asistirá según informes Mons. Castro.

La iglesia de Tibás ganará mucho con el nuevo órgano y el Padre Martínez merece felicitarse por su entusiasmo y celo.

Fiestas en Alajuela

Las fiestas religiosas de Alajuela, con motivo de la Purísima, estuvieron muy concurridas.

Los cultos en la Catedral fueron de primera y la iglesia se engalanó mucho. Luego seguirán los festejos populares.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, role que parezca de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidada y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Arístulo 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

PERSONALES

—De nuevo ha estado muy enfermo don Luis Vallsdeperas por cuyo restablecimiento hacemos votos.

—Estuvo en Heredia el Dr. Echandi.

—Va mejorando poco a poco el padre del presbítero Meneses, quien fué atendido en la Clínica Victory.

—De nuevo se ha radicado en Coronado don José Angel Brenes y Sra.

—Don Manuel Jiménez Guardia partirá muy pronto para Estados Unidos donde emprenderá estudios.

—En Heredia estuvo el Lic. don Carlos M. Salazar.

—De Atenas llegó don Rafael Angel Jenkins.

—De Heredia vino ayer don Alberto Quesada L.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	388 1/2 %
París	87 %
España	305 1/2 %
Bélgica	282 %
Italia	87 %
Suiza	387 %
Berlín	400 %
Amsterdam	400 1/2 %

NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA

LO QUE NOS ENSEÑÓ UNA EPIDEMIA

"No debilitarse". Ese es el principal secreto de nuestra defensa cuando queremos combatir una enfermedad. En tiempos anteriores se le daba poca importancia a este punto y tratándose, por ejemplo, de resfriados, catarros, gripe, etc., se abusaba de las preparaciones laxantes a base de quinina. El resultado era un alivio momentáneo seguido por un recrudecimiento de todos los síntomas, agravados ahora por la descomposición del estómago y el atontamiento característico de la quinina.

Las terribles epidemias de influenza y gripe nos enseñaron, primero, que la aspirina y sus compuestos (especialmente la FENASPIRINA de la Casa Bayer) constituyen el único remedio verdaderamente eficaz porque curan sin debilitar ni causar trastorno alguno al organismo, y segundo, que el limón es un admirable auxiliar curativo. Esto condujo al hallazgo de un nuevo método para cortar los resfriados, los catarros, la gripe etc., el cual consiste simplemente en tomar, al acostarse, dos tabletas de FENASPIRINA (la admirable combinación de Aspirina y Fenacetina que todos buscábamos ansiosamente durante la influenza) y una taza de limonada lo más caliente posible. Al poco rato, empieza uno a sudar copiosamente, cesa el dolor de cabeza, desaparece el estropeo y se experimenta una sensación de bienestar que conduce a un sueño tranquilo y reparador. A la mañana siguiente, todos los síntomas han desaparecido. Si alguno persiste, con una o dos dosis más de FENASPIRINA tomadas durante el día, el alivio es completo.

Parece que este método fué combinado por un famoso especialista y que se le dió el nombre de "Método Bayer" en honor de la Casa que tan enormes beneficios ha prestado a la humanidad.

Viene de la primera página

mente ¡Qué sarcasmo! los llamados liberales (protagonistas de la ley del Embudo) ¿Por qué, si son tan valientes, no les dejan libertad de prensa, siquiera, ya que le temen ¡cobardes! a las armas en manos de los católicos, pues saben como lo dice el valiente de veras Mariscal Foch que el pueblo francés ganó por su fe católica, que es la única que sigue la verdadera ley de Dios del Señor?

Porque sabe Obregón que todos los católicos mejicanos están desarmados dice: "los motines ocurridos en algunos estados de la República (qué república) son brotes aislados que no revisten la más mínima importancia ya que el clero no encuentra un buen campo en el espíritu colectivo del pueblo mejicano, para sembrar la discordia y reivindicar el viejo programa de Religión y Fueros."

¡Qué chiche ese general Obregón! que les dejen libertad de prensa y de armarse y entonces les diremos si el Clero encontraría en el pueblo católico mejicano (que es muy valiente) un buen campo para reclamar su Religión y Fueros vulnerados y pisoteados por los mangoneteadores, que tienen las armas de ese pueblo; mientras tanto no hacen otra cosa que jincar a un bravo toro maniatado, que esos generalitos de cartón, tomen lección de los generalotes Foch y el manco Pau para que no rajen; que tomen Extr. puro militar Francés 30 gramos cada día.

Lincoln.

Adoración Nocturna de San José

Los días 9, 10 y 11 se celebrarán en la Iglesia Metropolitana misas de requiem en sufragio de la cooperadora Doña Juana Bonilla de Meza y los días 13, 14, y 15 a la misma hora y en el mismo templo en sufragio de la cooperadora doña Adelina de Esquivel.

Se recomienda a todos los socios la asistencia.

NOTAS VARIAS

Las fuerzas revolucionarias nicaragüenses en Puerto Cabezas, según noticia procedente de ese mismo lugar, han recibido del exterior abundante armamento de guerra y se preparan a emprender un avance hacia el interior de la república.

Desde el 1º de noviembre don Macabeo Vargas tiene pendiente una opción con la Empresa del Tranvia para iluminar ambos lados de la Avenida Central desde el 20 de diciembre hasta el 2 de enero.

Don Raúl Acosta que servía un alto puesto en la Oficina de Agencias de Aragón en nuestro puerto del Atlántico se trasladó a la ciudad de Alajuela.

En Limón un numeroso grupo de niños de ambos sexos hizo su Primera Comunión el día de la Purísima.

La nueva Directiva del Colegio de Abogados es como sigue:

Presidente, Lic. Alejandro Alvarado Quirós.

Vocales: Licenciados Horacio Castro Rodríguez, Adán Acosta Valverde, Guillermo Mata Oreamuño, Rafael Herrera Jenkins, Everardo Gómez Rojas.

Fiscal, Lic. José Miguel Vargas Solís.

Tesorero, Lic. Octavio Moya Saravia.

Secretario, Lic. Roberto Loría Rivera.

Prosecretario, Lic. Marco Tulio Viquez Alfaro.

"Gets-It"
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa. Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Jubileo del Año Santo en la parroquia de San Pedro de Montes de Oca

Todos los que no hayan ganado la indulgencia del Año Santo pueden hacerlo ahora.

Se hacen *dos visitas* cada día hasta completar las doce visitas.

Para comodidad de los fieles se harán visitas a las 7 de la mañana, a las cuatro de la tarde y a las 6 1/2 de la tarde. Se puede escoger la hora que más guste, comenzando desde el domingo 12 de diciembre a las 7 de la mañana hasta el viernes 17.

El 19. Gran fiesta de Cristo Rey y a las 2 de la tarde solemne procesión Eucarística!

VICTOR MANUEL ARRIETA
Cura párroco

Para todo gusto
todá edad
y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

Fijase en nuestra exhibición

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE